

I Gobernador del Estado de México inauguró los Foros para la Formulación del Plan de Desarrollo del Estado de ✓ México 2011-2017, que serán una herramienta invaluable para definir las acciones y programas que regirán a la administración pública estatal durante el actual sexenio y con una visión de 20 a 30 años.

En el Centro Cultural Mexiguense Bicentenario, ubicado en Texcoco, el mandatario estatal indicó que es necesario escuchar y consultar a los mexiquenses, a fin de que aporten sus ideas y propuestas, ya que el Plan Estatal de Desarrollo debe tener sus demandas más sentidas, pero sobre todo, una manera distinta y consensuada de cómo atenderlas.

El Secretario Técnico del Gabinete de la entidad, informó que estos foros son abiertos y plurales.

De esta forma, iniciaron los cinco foros programados; Gobierno Solidario, el primero de ellos, el cual se llevó a cabo posterior al acto inaugural con los temas de educación, oportunidades para los jóvenes, cuidado a la niñez, respeto a personas con capacidades diferentes, comunidades indígenas, pobreza extrema y migración.

Los siguientes foros fueron: con el rubro Sociedad Protegida, en Toluca-Tenancingo; en el ámbito del Estado Progresista, en Tlalnepantla; en materia de Fortalecimiento Municipal, en Chalco; por último, con el tema de Seguridad y Justicia, en Nezahualcóyotl.



Una orden puede lleg<mark>ar a costar hasta mil pesos</mark> aracoles mexiquenses se sirven en los mejores restaurantes del mundo En Tenango del Valle se crían y engordan caracoles para éxoticos platillos

a Secretaría de Desarrollo Agropecuario (SEDAGRO), a través de la Dirección General de Desarrollo Rural y Comercialización, impulsa el proyecto productivo "Cría y engorda de caracoles", cuyo mercado específico son restaurantes y tiendas gourmet.

La SEDAGRO apoyó a productores mexiquenses con un invernadero de 390 metros cuadrados, con aspersores para regular la temperatura, camas de cría y cajas de engorda donde se desarrolla el proceso. Asimismo, el grupo de productores beneficiados han asistido a diversas exposiciones realizadas en el Distrito Federal, Guadalajara y Quintana Roo, que fueron organizadas por la Asociación Nacional de Tiendas de Autoservicio y Departamentales (ANTAD), Latin American Food, Abastur y Expo Restaurantería, donde lograron contactar con diversas tiendas y restaurantes gourmet, así como con grandes cadenas comerciales de reconocimiento nacional.

La Dirección de Comercialización de la SEDAGRO junto con las productoras trabajan en la imagen del producto, para satisfacer las exigencias de ambas cadenas comerciales, pues va cuentan con la tabla nutrimental y código de barras, que son algunos requerimientos que se deben cumplir.

Para dar un valor agregado a su producción, los caracoles son preparados en ceviche y se comercializan en frascos de 270 gramos, además de venderlos por kilo, vivos y refrigerados a los restaurantes, donde un platillo puede llegar a costar hasta mil pesos.

Asimismo, el envasado del producto lleva un conservador 100% orgánico, avalado por la Norma Internacional Kosher, que otorga la certificación cuando los alimentos están libres de fertilizantes, pesticidas y químicos que dañan la salud.

En este sentido, la calidad de este producto mexiquense es, sin lugar a dudas, materia de exportación, por lo que se trabaja en el fortalecimiento de los proyectos y apoyos con el fin de beneficiar a los productores estatales.

Fuente: Coordinación General de Comunicación Social.



Demanda garantizada

- La demanda anual potencial en el mundo es de 300 mil toneladas de caracoles. Francia e Italia son los principales consumidores, pero su producción interna no alcanza a satisfacer el total demandado por sus habitantes.
- Solamente entre Francia e Italia se demandan más de 80 mil toneladas anuales. Además de Europa, existe mercado en Estados Unidos, Canadá y China.
- El atractivo que tiene este molusco es su porcentaje de proteínas en relación a su peso, que es alrededor de 13% al 15% del total y su elevado contenido en minerales de 1.4% a 1.8%. Es una carne que no tiene grasa, siendo un complemento perfecto en la alimentación.





Instalan Gabinetes Especializados de la Administración Pública Estatal

Con esta iniciativa se dará sentido integral a las metas que se ha trazado la presente administración y permitirá obtener resultados en el corto y mediano plazo

on el objetivo de articular las acciones de gobierno, identificar las áreas de oportunidad frente a las demandas sociales, así como abatir los indicadores que impiden el desarrollo del Estado de México y cumplir con oportunidad las metas que se ha trazado la presente administración, se instalaron los Gabinetes Especializados de la Administración Pública Estatal: Seguridad Estatal, Estado Progresista, Gobierno Solidario, Sociedad Protegida y Fortalecimiento Municipal.

Presidida por el Secretario General de Gobierno, la organización instruida por el Ejecutivo Estatal, sentará las bases de un gobierno coordinado en estrecha y permanente comunicación, a fin de refrendar los principios de eficacia y resultados que reclama la sociedad mexiguense.

Con esta iniciativa, se asegura que el trabajo ordenado de las dependencias estatales tendrá un efecto positivo en la percepción de los ciudadanos mexiquenses, dará dirección y sentido integral al mensaje gubernamental y permitirá obtener resultados tangibles en el corto y mediano plazo.

Con la presencia de los Secretarios del Gabinete Legal y Ampliado que protestaron para participar en esta encomienda, el Secretario General de Gobierno refirió que la actual administración está atenta a la agenda de los ciudadanos y ve en la eficacia de la gestión pública, la fortaleza de la institucionalidad que da sustento a la vida social y política del Estado.

Finalmente, el Secretario Técnico de Gabinete confirmó que las acciones que se realicen en torno a los gabinetes intersecretariales, estarán vinculadas con los objetivos y metas que se diseñen dentro del Plan de Desarrollo del Estado de México 2011-2017.



Multimedia educativo,

nueva tecnología para policías

El objetivo del programa es brindar al policía un espacio que fortalezca su vocación de servicio, potencialice

su desarrollo humano y mejore su calidad de vida

s común escuchar hablar de carreras reconocidas y elegidas por muchos estudiantes, como medicina, psicología, ingenie-✓ ría, contaduría, derecho, pero difícilmente se elige ser policía por vocación, por el contrario tal parece que la profesión es una de las últimas opciones consideradas. Es evidente que las exigencias de su deber son cada vez más ásperas e indudablemente requieren de una constante profesionalización, antes y después de desempeñarse como tal, ya que el terreno donde realmente otorgan respuestas es con la propia ciudadanía, adicional al combate del crimen.

Derivado de ello y con la preocupación de que el policía cuente con medios de desarrollo continuo, la Secretaría de Seguridad Ciudadana ha puesto en marcha el proyecto denominado Centro de Atención Psicológica Policial (CAPP), en donde destaca el Programa Multimedia, enfocado a salvaguardar y fortalecer la identidad del policía, con la consigna de velar por su integridad psíquica (salud mental), que está expuesta a un sinnúmero de factores estresantes.

Se trata de un esfuerzo tecnológico educativo que abarca aspectos didácticos, psicológicos y sociales, con un enfoque de desarrollo humano y con el propósito de rescatar los factores que contribuyan al crecimiento individual del policía, ya que sólo si se tienen valores sólidos podrán ser reflejados al servicio de la ciudadanía.

Asimismo, se busca brindar al policía un espacio que fortalezca su vocación de servicio, potencialice su desarrollo humano y mejore su calidad de vida.

Las temáticas fueron integradas por un equipo multidisciplinario, teniendo como ejes centrales el aspecto laboral, personal, social y ético.



El sistema está diseñado para que cada policía sea autodidacta y elija de manera libre el tema que desee abordar, lo que garantiza una mejor conexión contenido-persona y, por tanto, un aprendizaje flexible y de libre elección que posibilite interiorizar los nuevos conocimientos, habilidades, destrezas y valores, motivando su aplicación en su vida cotidiana, con lo que se lograría un cambio conductual a nivel individual, familiar y social.

Fuente: Secretaría de Seguridad Ciudadana



El aporte educativo del COBAEM

I Colegio de Bachilleres del Estado de México (COBAEM) se creó el 28 de junio de 1996, como un organismo público descentralizado del Estado de México, con el fin de ampliar la cobertura de acceso a los jóvenes mexiquenses a la educación media superior.

Dentro de sus objetivos primordiales se encuentran: promover la formación integral del estudiante con los conocimientos que le permitan comprender y actuar sobre su realidad, dotar de los elementos básicos de la cultura universal, la ciencia, las humanidades y la técnica, así como promover acciones que contribuyan a que asuma una actitud responsable y solidaria al rescate de los valores humanos, la preservación de la naturaleza y una vida productiva en sociedad.

El COBAEM se instaló en las oficinas provisionales ubicadas en la Unidad de Proyectos Especiales de la entonces Secretaría de Educación, Cultura y Bienestar Social, del Gobierno del Estado de México, ofreciendo los servicios educativos en ocho planteles escolarizados con una matrícula de mil 954 alumnos.

Posteriormente, se logró la ampliación del servicio de esta modalidad educativa hasta llegar en 2006 a 26 planteles escolarizados y 23 Centros de Educación a Distancia.

A la fecha se cuenta con 51 planteles escolarizados y 18 Centros de Educación Media Superior a Distancia, lo que hacen un total de 69 instituciones educativas en 53 municipios del Estado, que ofrecen la oportunidad de acceder y culminar los estudios de bachillerato general a más de 25 mil alumnos.

El COBAEM, en el 2008, instala sus oficinas administrativas en la 2da Privada de la Libertad 102, Col. Merced y Alameda, en la ciudad de Toluca, donde además se encuentran la Dirección de Planeación y Evaluación, y las coordinaciones de la Zona del Valle de Toluca y del Valle de México.

Asimismo, se ha logrado conjuntar de manera significativa los esfuerzos con la Asociación de Trabajadores Académicos y Administrativos (ATAYA), no sólo en el fortalecimiento de los procesos selectivos de contratación de personal al contar con profesionistas con el perfil deseable acorde a las necesidades académicas de este nivel educativo, sino también en la promoción de la profesionalización, actualización y capacitación del personal en relación



con las líneas estratégicas que marca la política educativa vigente y que hace énfasis en la profesionalización del personal docente.

De ello, se deriva que actualmente se cuente con una plantilla de personal de mil 116 docentes dedicados a velar por la formación integral de los estudiantes incorporados a este sistema educativo.

Con el propósito de contar con las características académicas necesarias en cada uno de los planteles encaminadas al ingreso al Sistema Nacional de Bachillerato, se ha establecido como eje rector del COBAEM la mejora continua e innovación educativa en todas las actividades académico administrativas, entre las que se destacan el desarrollo de programas como: Trabajo Colegiado Institucional (Academias Escolares), Fortalecimiento de la Orientación Educativa y Tutoría, Academias Semestrales, Fortalecimiento y Prevención de Situaciones de Riesgo, entre otros, que contribuyen a la formación integral de la comunidad escolar.

Comprometidos con la educación y con la finalidad de alentar a los alumnos con altos promedios para re-



El Colegio de Bachilleres del Estado de México es el único organismo formalmente autorizado en la entidad para impulsar la certificación de estudios de Educación Media Superior



ducir los índices de deserción escolar, el COBAEM incentiva a sus estudiantes con becas económicas en sus diferentes modalidades como: Aprovechamiento Académico para Escuelas Públicas (GEM), Desarrollo Humano "Oportunidades" (SEDESOL), Retención, Apoyo y Excelencia (SEP) y Continuación del Bachillerato (SEP).

Cabe mencionar que el Colegio de Bachilleres del Estado de México, es el único organismo formalmente autorizado en la entidad para impulsar la certificación de estudios de Educación Media Superior, promoviendo el Examen Único de Acreditación de la Preparatoria en nueve sedes de la entidad, siendo el año 2010, el de mayor número de aplicaciones con 8 mil 357 sustentantes.

El Colegio de Bachilleres del Estado de México contribuye así a la mejora de la calidad educativa al asumir el compromiso de consolidarse como una institución de educación media superior que se distinga por su calidad y liderazgo académico, así como por el desarrollo del perfil de egreso de sus estudiantes, mediante la implementación de programas de mejora continua en un ambiente de responsabilidad y disciplina académica.

Fuente: Colegio de Bachilleres del Estado de México. Mayores informes: 2da Privada de la Libertad No. 102. Col. La Merced y Alameda, Estado de México. Teléfono: (722) 2 26 04 50. Correo electrónico: colegio.bachilleres@edomex.gob.mx

No habrá nuevos impuestos en la entidad para 2012

Se otorgarán subsidios en el pago de contribuciones a empresas de nueva creación o que den empleo a personas mayores y a profesionistas recién egresados

nte las condiciones económicas nacionales, el proyecto de Paquete Fiscal del Estado de México 2012, que en su parte relativa a ingresos prevé un aumento de 11.7%, no considera incremento de impuestos ni la creación de nuevas contribuciones.

En esta propuesta se están considerando exenciones y subsidios al 100% en ciertos impuestos, por ejemplo, que no se cobren gravámenes para aquellas empresas que contraten a personas de más de 60 años y a quienes empleen a jóvenes recién egresados de su carrera. Adicionalmente las empresas de nueva apertura estarán exentas del pago del impuesto sobre erogaciones por remuneraciones al trabajo durante 36 meses.

En gira de trabajo por Almoloya del Río, como parte del Programa 100 Días de Gobierno, el Gobernador del Estado de México expresó que en la propuesta de Paquete Fiscal, que se remitió a la LVII Legislatura estatal, a través del Secretario de Finanzas, se estima un incremento de 11.7 % en materia de ingresos, en relación al de este año, con un monto global de 165 mil 642 millones de pesos.

A los sectores de educación y salud se destinarán 86 mil 521 millones de pesos, adicionales a los mil 450 millones que se proponen para la Universidad Autónoma del Estado de México (UAEM), lo que representa un aumento del 16%, en comparación al de este año.

Asimismo se entregarán 2 mil millones de pesos a los municipios, a través del Fondo Estatal de Fortalecimiento Municipal, que sustituve al PAGIM (Programa de Apoyo al Gasto de Inversión de los Municipios), recursos que podrán ser ejercidos de forma más flexible por los ayuntamientos, para destinarlos no sólo a obras, sino también a la adquisición, por ejemplo, de vehículos necesarios en servicios y de seguridad pública.

Acciones del Programa 100 Días

En Almoloya del Río, donde entregó mil 300 canastas alimentarias del Programa Seguridad Alimentaria, así como 30 pólizas de reafiliación del Programa Federal Seguro Popular. el Ejecutivo Estatal dio a conocer que se buscarán esquemas para que la población que se dedica a las actividades textiles pueda comercializar sus productos, tanto en el Estado de México como en diversas entidades del país.

De forma paralela a este evento, se llevó a cabo una jornada médicoasistencial, con apoyo de unidades móviles, en la que se ofrecieron diversos servicios para proteger la salud de las mujeres, como la detección y prevención de cáncer de mama y cérvico uterino, así como asesoría del Registro Civil y del Consejo Estatal de la Mujer y Bienestar Social.

Canasta alimentaria. Al conjunto de alimentos estructurados conforme a la pirámide nutricional para cubrir las necesidades básicas de los beneficiarios. Gaceta del Gobierno. 8 de febrero de 2010.





Aumentarán escuelas de tiempo completo en la entidad

n el ciclo escolar 2011-2012 pasarán de 121 a 440 las escuelas de tiempo completo en el Estado de México, informó el Go-⊿ bernador de la entidad, al entregar en Texcoco recursos por 46 millones de pesos a instituciones con este modelo educativo, que forman parte de los más de 170 millones de pesos que se invierten para este fin.

Se dió a conocer que la entidad será la que cuente con más escuelas en esta modalidad de tiempo completo en el país, ya que durante el ciclo escolar en referencia se sumarán 319 instituciones de educación, pues el compromiso de campaña del Gobernador fue duplicar las existentes.

Con esta nueva política pública en materia de educación, los alumnos que acuden a este tipo de escuelas reciben atención pedagógica, con un enfoque lúdico, vivencial, interactivo y práctico, además de contar con la posibilidad de participar en actividades como arte, cultura, recreación, desarrollo físico, inglés, uso didáctico de las tecnologías de la información y reforzamiento curricular.

Con las escuelas de tiempo completo, se apoya también a los padres de familia que trabajan, para que tengan la certeza de que sus hijos están en un ambiente seguro y formándose para un futuro promisorio.





Innovación educativa

I Instituto de Educación Media Superior y Superior a Distancia del Estado de México cumple con atender la creciente demanda del servicio de Educación Media Superior, al ofrecer bachillerato, licenciatura y maestría, haciendo uso de las nuevas tecnologías de la información y de la comunicación asíncrona (correo electrónico), sincrónica (chat) y semipresencial (sustituye la interacción en el aula por el uso de videoconferencias), para incrementar la cobertura educativa.

Desde su creación, el 29 de marzo de 2007, el Instituto se encarga de organizar, operar, desarrollar y supervisar los servicios de educación media superior y superior que imparte el Estado de México, en la modalidad no escolarizada y mixta en sus vertientes abierta y a distancia.

Estudia agui fu Bachillerato

Managana Bachillerato

El gobierno estatal consolida entornos educativos novedosos que posibilitan procesos de aprendizaje autónomo, con la transmisión del conocimiento a través de las redes modernas de comunicación



Autoaprendizaje

El Estado propone otras alternativas para atender la demanda de la población a través de la educación a distancia que se caracteriza, entre otros factores:

- Por emplear las nuevas tecnologías de la información y la comunicación.
- Por ser un triángulo interactivo (profesortecnología-estudiante).
- Por emplear un método de enseñanza flexible, interactivo e independiente (el estudiante trabaja bajo su propio ritmo y el profesor se convierte en asesor).
- Por ser económica (no es necesario desplazarse hasta el aula de clase).



• Por utilizar Internet (se realizan trabajos y debates a través de la comunicación virtual).

Esta modalidad de educación le permite al alumno estudiar desde el lugar que lo desee, en el horario que más le convenga y bajo su responsabilidad a través de un guía que es un constructor del conocimiento denominado asesor, quien tiene como principal objetivo promover el autoaprendizaje y el estudio autónomo e independiente del estudiante, motivándolo para alcanzar la meta.

También existen espacios donde el alumno presenta sus evaluaciones con fines de acreditación y puede consultar a sus asesores sobre las dudas que puedan presentarse acerca de las materias que cursa o bien para realizar cualquier trámite administrativo, de acreditación o académico; estos son conocidos como Centros de Atención y Evaluación (CAE), ubicados en los municipios de Toluca, Lerma, Atizapán de Zaragoza, Tejupilco, Ecatepec de Morelos, entre otros.

Oferta educativa

El Instituto brinda la oportunidad a todos los grupos poblacionales de elegir entre tres opciones de bachillerato, 26 licenciaturas y cuatro maestrías, ya que se ofrecen en convenio con el Colegio de Bachilleres (COBAEM), la Universidad Autónoma del Estado de México (UAEM), la Universidad de Guadalajara, la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), el Instituto Tecnológico y de Estudios Superiores de Monterrey (ITESM) y la Universidad Emerger en el Tiempo Apropiándose de la Cultura (ETAC).

La educación media superior que se ofrece a través del Colegio de Bachilleres se puede cursar en tres o un año, optando desde 46 hasta 49 materias, las inscripciones son todo el año y el certificado lo otorga la propia institución.

En cuanto a las licenciaturas que se ofrecen a través de la UNAM son: Administración, Administración Pública, Bibliotecología y Estudios de la Información Social, Ciencias de la Comunicación, Ciencias Políticas y Administración Pública, Contaduría, Derecho, Economía, Enfermería, Enseñanza de alemán, español, francés, inglés, e ita-





liano, Informática, Pedagogía, Psicología, Relaciones internacionales, Sociología y Trabajo social.

En convenio con la Universidad de Guadalajara se ofrecen las siguientes opciones: Administración de las Organizaciones, Bibliotecología, Educación con especialización en áreas prioritarias de desarrollo, Gestión Cultural, Seguridad Ciudadana y Tecnologías de la Información.

Respecto a las maestrías, la Universidad ETAC ofrece: Ciencias de la Educación con especialidad en Docencia o Gestión.

Por su parte, el ITESM oferta las maestrias en: Administración de Instituciones Educativas, Tecnología Educativa y Educación, las cuales se cursan desde 2.5 hasta 2.8 años con posibilidad de obtener una beca del Gobierno del Estado de México para las opciones que maneja el Tecnológico de Monterrey.

Los estudios de posgrado que se ofrecen, se orientan al ámbito educacional, por lo cual están diseñados para formar especialistas en el cambio organizacional, en la planeación de procesos educativos y consultores expertos de la administración educativa.

Por lo tanto, el Instituto de Educación Media Superior y Superior a Distancia del Estado de México consolida entornos educativos novedosos que posibilitan procesos de aprendizaje autónomo, mediante la transmisión del conocimiento a través de las redes modernas de comunicación, con la finalidad de desarrollar en el estudiante diversas capacidades intelectuales, habilidades y destrezas, que le permitan competir con éxito en el ámbito académico y en el campo laboral, sinónimo de una nueva relación entre el aprendizaje y la enseñanza.

Fuente: Instituto de Educación Media Superior y Superior a Distancia del Estado de México.

Correo electrónico: informes.edudistancia@edomex.gob.mx

